

Historique

L'Alliance Progressiste des Pêcheurs Artisans (PANGISDA) est née en 1998, à l'appel d'une organisation de pêcheurs de la province de Bataan pour rassembler, au sein d'un même mouvement, les petits pêcheurs de Luçon centrale, afin de **promouvoir une réforme du secteur des pêches prenant en compte la situation et les intérêts des pêcheurs à petite échelle**. A l'origine sur l'île de Luçon, PANGISDA s'est d'emblée donné comme ambition de s'étendre au niveau national.



Tout au long des années 2000, l'organisation a renforcé son ancrage, en formant des comités locaux en parvenant à regrouper près de 8.000 membres. Au niveau national, PANGISDA s'est fait connaître pour sa campagne et ses mobilisations créatives (manifestations fluviales) contre la déréglementation, la privatisation et la libéralisation prônées par l'Organisation Mondiale du Commerce (OMC).

Depuis la fin des années 2010 – et grâce à un « coup de boost » permis par le soutien du CCFD - Terre Solidaire – l'organisation a poursuivi sa dynamique de consolidation interne et d'expansion géographique, non seulement à **Luçon** et dans **les Visayas** mais aussi à **Mindanao**. Aujourd'hui, PANGISDA compte environ **13.400 membres** (dont 65% d'hommes et 35% de femmes), réparti.es dans **12 des 24 principales zones de pêche du pays**.

Axes d'intervention 2023-2026

Consolider l'organisation et sa « maturité » politique

- Consolidation de la structuration à toutes les échelles (local et national)
- Renforcement de capacités des des organisateur.rices de PANGISDA
- Poursuite de l'extension géographique de PANGISDA.

Renforcer l'organisation des femmes dans le secteur de la pêche et développer une conscience féministe au sein du mouvement

Améliorer la situation des petit.es pêcheur.euses et protéger les zones de pêche (campagne & plaidoyer)

- S'opposer activement aux projets d'agression sur les zones de pêche (mégaprojets, privatisation à des fins touristiques, extension des activités minières, extension de l'aquaculture et de la pêche industrielles, etc.) et à la pêche illicite, non déclarée et non réglementée (IUUF)
- Poursuivre la campagne pour une véritable réhabilitation de la baie de Manille
- Renforcer la campagne sur les droits des pêcheurs philippins dans la mer des Philippines occidentale (ou mer de Chine méridionale)
- Poursuivre la campagne sur le droit au logement digne, au sein d'un consortium tri-sectoriel (pêcheur.euses, travailleurs pauvres et ouvrier.ères).
- Former un réseau de soutien composé de jeunes et d'étudiant.es pour renforcer la portée des campagnes de PANGISDA.



Développer une campagne populaire et coordonnée sur la sécurité et la souveraineté alimentaires pour les petit.es producteur.rices (agriculteur.rices et pêcheur.euses)

Pablo Rosales, « Ce dont la baie de Manille a besoin, c'est d'une réhabilitation sérieuse - et non d'un projet inutile, exorbitant et prétentieux. Cela devrait résoudre le problème de la pollution, qui dure depuis des décennies ». « Le but, derrière ce plan de réhabilitation [gouvernemental], est de faire place nette pour récupérer les terres où vivent les plus pauvres. D'un côté, on expulse les pêcheurs pour, de l'autre, permettre aux promoteurs immobiliers